

会津若松市国際交流協会 情報紙

FINE

Freedom/International/Necessity/Experience



第342号 2024年 12月号



会津若松市の市政だより12月号で、当協会の活動の様子が特集されました！
事務局長や国際交流員、会員さんたちのインタビューが掲載されています。ぜひご覧ください。



年末年始のお知らせ

当協会事務局は、12月29日(日)～1月3日(金)まで
年末年始のため閉館となります。

新年は1月4日(土)から平常通り(9:00～17:45)
開館いたします。



来年もどうぞよろしくお願いいたします。



今年度の会費未納の方には、会員継続のお願いの文書を
同封しております。

会員募集中

お友達、ご家族、同僚の方々などをご紹介下さい！
問合せ・申込は当協会事務局へ

会津若松市国際交流協会では会員を募集しています。
会員の方には、情報紙を毎月お送りします。

☆年会費(4月～翌年3月)

個人1口：2,000円 学生1口：1,000円



交流イベント

クリスマス★ムービーナイト

映画をみながら、一足早いクリスマスを楽しみましょう！
世界に伝わるサンタクロースの魅力を紹介した後、
クリスマスカードを作り、クリスマス映画『サンタが街に
やってくる(Santa Claus Is Coming to Town) / 1970年:
アメリカ合衆国』を鑑賞します。協会シアターでポップコーン
とホットドリンクを片手にリラックスしながら、
楽しいひとときを過ごしましょう。

※映画は日本語字幕付きです。

※クリスマスらしい服装での参加も大歓迎！



日時 12月11日(水) 18:00～20:00

場所 当協会

参加費 無料

定員 15名

申込み 12月10日(火)までに当協会へ

※必要に応じて気持ちよく過ごせるグッズ(毛布、クッションなど)をお持ちください。



当協会では職員(事務局長)を募集します

当協会の小林事務局長が定年退職することとなりました。これに伴い、新しい事務局長を募集いたします。
なお、小林事務局長の任期は3月31日までとなります。

受付期間 12月1日(日)～1月10日(金)

職務内容 協会運営の統括。方針立案、事業活動、財務管理。会員・関係者との連携強化。主催行事・受託事業の企画・管理など。

応募資格 語学力・年齢不問。学士相当の学位と基本的なIT能力。国際関係・NPO等の管理職経験があれば尚可。外国籍の場合、日本語検定N1程度の能力があり、就労制限のない在留資格であること。

1次試験 1月17日(金) 書類審査

2次試験 1月26日(日) 面接等

採用予定日 2025年4月1日(応相談)

応募書類 履歴書、職務経歴書

提出締切 **1月10日(金)必着**で当協会へ

※応募要件や試験の詳細は当協会まで
お問合せ下さい。



職員募集



活動レポート

ハローワールドクラブ

小学1年～6年生対象の国際理解講座。遊びながら国際感覚が身につくプログラム。

小学生の国際理解講座「ハローワールドクラブ」を5月から全5回行いました。子どもたちは「友達にその国の出身者がいるから」「外国へ旅をしたいから」など、さまざまな理由で参加してくれました。ゲストとして手伝ってくれた①イトウ・クリスティーンさん、②李 博淵さん、③エケネディリ・チュクーさん、⑤オサマ・オマールさん、アシスタント会員のみなさん、本当にありがとうございました。

①5/11(土) フィリピンの遊びを体験しよう

最初に自己紹介を行い、その後タガログ語と一緒に数字を数えました。続いて羽根つきの遊び道具「シパ」を作り、この遊びを実際に体験しました。「シパ」は日本の平安時代の「けまり」に似た遊びで、手のひらやひじ、足を使って地面に落とさずに蹴り続けるゲームです。



シパー
現地では、飴の
包み紙で作る
そうです。



②5/25(土) 中国のお茶会とチュンビン作り

稽古堂のクッキングスタジオで、「春餅(チュンビン)」を作りました。小麦を練って形を整え、薄く焼いたものに好きなおかずを包んでいただきました。この料理は春節や立春のお祝いで食べられるそうです。



←春餅
(チュンビン)

③6/8(土) 教えて！ナイジェリアの外遊び

初めにナイジェリアの文化と、ナイジェリアの子どもたちがよく遊ぶゲームについて紹介しました。その後、ナイジェリアで使われているイボ語で、参加者同士が自己紹介をしました。1・2年生クラスでは、簡単なナイジェリアの紙飛行機を折って実際に飛ばしてみました。



参加者が
作った
紙飛行機→



④6/22(土) カナダの夏は何して遊ぶ？

7月1日の「カナダの日」にちなんで、カナダの文化について紹介しました。カナダで使われる英語の言い回しや単語のクイズで盛り上がった後、カナダの日に現地でよく作られるビーバーのパペットを作りました。



←ビーバーの
パペット

⑤7/6(土) バングラデシュのお祭り

バングラデシュの新年のお祝いで作られる飾りについて学び、実際に作りました。その後参加者はベンガル語で自分の名前を書く練習をしました。



ベンガル語で
自分の名前を
書くようす→





11月号でご紹介した、国際交流フェスティバル実行委員長の室田さんのインタビューの続編です。室田さんが体験した短期留学についてお聞きしました。セブ島への留学は、英語力の向上だけでなく、異文化理解や自己成長にもつながる貴重な経験になったそうです。深掘りエピソードをお楽しみください。



室田 彩夏さん
Murota Ayaka

セブ島での挑戦！英語力と自信を手に入れた留学体験

● フィリピンのセブ島で短期留学されたそうですが、なぜ留学しようと思ったのですか？

1か月間、英語だけの環境で自分がどこまでやれるのか試してみたかったからです。誰も知らない海外に1人で行き、生活できるか挑戦したい気持ちもありました。

● 語学学校での生活はいかがでしたか？

語学学校の寮の3人部屋で、台湾出身の2人と生活しました。最初のオリエンテーションが国籍ごとだったので、日本人と一緒にいる時間が多くあったのですが、英語に真剣に取り組む人たちとの交流を大切にしよう決めました。

英語だけの生活で、コミュニケーションがうまく取れないこともありました。韓国語で話すグループにいたときは、自分だけが理解できず落ち込むこともありましたが、でも、そんなときこそ、自分から積極的に英語で話しかけました。言語の壁を乗り越えるために、あえて何を話しているのか質問したり、ゲームセンターと一緒にいって遊ぶことで、少しずつ打ち解けることができました。



● 文化や言葉の壁を乗り越えるために、自分から行動されたんですね。それが異文化理解の大きな学びになったのではないのでしょうか？

はい、そう思います。自分から英語で積極的に話すことで他の人たちとの交流が深まり、だんだん楽しくなってきました。友達も多くでき、特に韓国や台湾出身の友人など、思っていた以上にさまざまな国の人と話す機会に恵まれました。国籍や文化が違って、心を開いて積極的に話しかけることで、距離を縮めることができるのだと実感しました。



● 授業の様子を具体的に教えてください。

毎日英語漬けの生活でした。授業はレベル別に分かれており、マンツーマンのレッスンやディスカッション形式の授業がありました。特にディスカッションの授業は非常に難

しかったです。テーマも「シングルマザーについて」や「環境問題」といった社会的な課題が多く、まず自分の意見をしっかりと述べる必要がありました。授業のたびに、先生から「なぜそう思うのか？」と理由を深掘りされました。自分の考えを説明することが、初めはとても難しかったです。英語以前にまず、自分の考えをしっかりと持つことが大切だと知りました。

● 英語でのディスカッションとは、かなりハードルが高そうですね。どのように乗り越えたのでしょうか？

実は、ディスカッションのクラスが一時はとても辛くて、授業を変えようと思ったこともあります。本当に泣きそうになりましたが、「フィリピンに来たのは“自分の限界に挑戦するため”で、たった1か月間で逃げるという選択肢は私に無い、ここで逃げてしまったら、この環境にいる意味がなくなってしまう」と気持ちを立て直しました。途中で諦めるのは悔しかったですし、何よりも自分に負けたくなかったのです。



↑セブ島の学校のようす

● 素晴らしいですね。頑張った成果を聞かせて下さい。

はい。新しく来た日本人の通訳ができるようになったときには驚きました。ディスカッションの場でも自信を持って意見を言えるようになり、最後の授業で皆から拍手をもらって嬉しかったですね。TOEIC(国際コミュニケーション英語能力テスト)のスコアが100点上がったことも大きな成果だと感じています。

● 最後に、今後の目標について教えてください。

これからは落ち着いて、自分の学びたいことに集中して取り組む予定です。協会の日本語サークル「あつはな」の企画運営は続けつつ、来年の7月以降は休学し、アメリカやヨーロッパへの留学を考えています。これまでは何かに参加する形が多かったのですが、今後は自分から情報発信することにも挑戦したいと思っています。卒業論文にも力を入れたいですね。



12月のイベントカレンダー

1	日	休館日
2	月	休館日
3	火	
4	水	
5	木	
6	金	
7	土	10:00 出張JICAデスク 15:00 子ども日本語ひろば
8	日	休館日
9	月	休館日
10	火	
11	水	18:00 クリスマスムービーナイト
12	木	
13	金	
14	土	10:00 英会話サークルFIND
15	日	休館日
16	月	休館日
17	火	
18	水	
19	木	
20	金	
21	土	13:30 情報紙発送作業 15:00 子ども日本語ひろば
22	日	休館日
23	月	休館日
24	火	
25	水	
26	木	
27	金	
28	土	13:00 事務所大掃除
29	日	年末年始休業
30	月	年末年始休業
31	火	年末年始休業

英会話サークル FIND

英会話を楽しもう!

当協会主催の大人気の英会話サークルです。ゲームやフリートーク、新しい出会いを楽しみながら英会話を練習します。
会員外の方も参加できます。



日時 12月14日(土)
10:00~11:30
場所 會津稽古堂3階
研修室3
参加費 無料
申込み 11月13日(金)まで
※どなたでも参加できます。



教えて! あなたの好きなアニメや漫画

言語や文化の壁を越えて、アニメや漫画を通じた国際交流を楽しみませんか? 当協会では、「みなさんの好きなアニメや漫画」をテーマに語り合う場を企画します。会員のみなさんの意見を元に企画を考えますので、アンケートへのご協力をお願いします。みなさんのお気に入りの作品やみんなで話したい作品を教えてください! 12月24日(火)まで募集します。

- ・おすすめの漫画やアニメ
- ・みんなが知らない作品 など。

右記QRコードよりご回答いただけます。



←グーグル
フォーム
QRコード



情報紙

情報紙メール送付の希望者を募っております。メール送付に変えた会員さんからは、「メールだとカラー版で見やすい」と好評です! メールに切り替えたい方はmail@awia.jpまで!



次回予告

- ・1月11日(土) 日本語サークル あつはな
- ・1月19日(日) 新年ポットラックパーティ

詳しくは、来月号(1月)の情報紙をお待ちください。



出張JICAデスク

JICA松山さんに、国際協力や海外協力隊についての相談ができます。予約するとスムーズです。お気軽にお問合せください。

日時 12月7日(土)
10:00~17:00
場所 当協会



情報紙発送ボランティア

当協会の情報紙の袋づめなど簡単な作業です。予約不要。出入り自由です! いつもより1週間早い時期なのでお間違いなく!

日時 12月21日(土)*
13:30~
場所 当協会



会津若松市国際交流協会

〒965-0871 会津若松市栄町2-14
リオンドールガーデン5階
開館時間 9:00~17:45
(毎週月曜、日曜、祝日、年末年始休館)
TEL: 0242-27-3703 メール: mail@awia.jp
Webサイト: https://www.awia.jp

イベントの最新情報をお届けします!



メール申込み用
QRコードも
ご利用下さい